



**Palabras de la Embajadora Paula Narváez, Presidenta del ECOSOC
Primer período de sesiones de 2024 de la Junta Ejecutiva de ONU-Hábitat
Lunes, 6 de mayo de 2024, Nairobi
(video pregrabado)**

Director Ejecutivo Interino del Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat), Sr. Michal Mlynár,
Miembros de la Junta Ejecutiva de ONU-Hábitat,
Distinguidos delegados,
Señoras y señores,

Tengo el honor de dirigirme a ustedes con ocasión del primer período de sesiones de 2024 de la Junta Ejecutiva del Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat). Quiero extender mi más sincero agradecimiento al Director Ejecutivo Interino por la gentil invitación.

El 55 % de la población mundial vive en zonas urbanas. Las ciudades son fundamentales para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible y las metas del Acuerdo de París.

El papel de ONU-Hábitat como punto focal dentro del sistema de las Naciones Unidas para la urbanización sostenible y los asentamientos humanos es cada vez más importante. Urge tomar medidas, ya que se proyecta que más de 2 mil millones de personas vivan en barrios marginales en los próximos 30 años.

Me complace ver que el plan estratégico de ONU-Hábitat para el período 2026-2029 se basa en los principios clave y los compromisos transformadores de la Nueva Agenda Urbana, centrados en las tres dimensiones integradas e indivisibles del desarrollo sostenible: la dimensión social, la dimensión económica y la dimensión ambiental.

En mayo, el ECOSOC celebrará su Segmento de Actividades Operacionales para el Desarrollo, que sirve como plataforma para mejorar la supervisión y aceleración del desempeño y resultados del sistema en su conjunto hacia la Agenda 2030 y proporcionar coordinación general del sistema de desarrollo de la ONU. Invito a la Junta Ejecutiva del Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos a compartir acciones que apoyen la implementación de la reforma del sistema de desarrollo de la ONU y los resultados en todo el sistema en ese segmento.

En julio, se llevará a cabo el Foro Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible (HLPF, por sus siglas en inglés), que será el primero bajo los auspicios del ECOSOC después de la Cumbre de los ODS de 2023. El HLPF de 2024 apoyará la implementación de la Declaración Política y otros resultados de la Cumbre de los ODS para avanzar en la Agenda



2030 y los ODS. Esta será una oportunidad para reunir voces y experiencias de gobiernos locales en respuesta a crisis urbanas para fortalecer alianzas de múltiples partes interesadas.

Señoras y señores,

Quiero expresar mi más sincero agradecimiento por el valioso esfuerzo y dedicación que han demostrado para impulsar la implementación de la Nueva Agenda Urbana. Este compromiso realmente refleja nuestra determinación colectiva de crear espacios urbanos sostenibles, inclusivos y resilientes para todas y todos.

A medida que avanzamos, confío en que, trabajando juntos y manteniendo nuestro compromiso, lograremos avances significativos para alcanzar los objetivos de la Agenda 2030.

Muchas gracias.